

Abgepackt in Plastebeuteln zu 2,5 kg und 5 kg verlassen bis zum Juni nächsten Jahres 5000 Tonnen Kartoffeln die neu errichtete Aufbereitungs- und Lagerzentrale für Speisekartoffeln in Wanzleben.

Foto: Pospischil

Wicklung horizontaler und vertikaler Kooperanicht tionsbeziehungen als ein Miteinander und als ein Nacheinander sehen müsse, setzt sich nun durch Im Bereich der gemüseverarbeitenden Industrie wird z. B. recht gut Erstanden. es vorteilhaft ist, gemeinsam mit den Genossenschaftsbauern die Entwicklungsprobleme Land-Nahrungsgüterwirtschaft und zu beraten Selbstlauf und die Entwicklung nicht dem überlassen.

praktisches Ergebnis dieser richtigen z. B. der VEB Konservenfabrik stellung erreichte Langenweddingen bei der Produktion Bohnen, Früher hatte dieser Betrieb 16 LPG als Vertragspartner. Gemeinsam mit dem Landwirtschaftsrat haben die Vertreter der Konservenfabrik in vielen Aussprachen in den Genossenschaften untersucht, wie eine weitere Produktivitätssteigerung erreicht werden kann Das führte schließlich dazu, daß die LPG im Rah-

Moderne Kartoffelwirtsehaft

Alle LPG und VEG, die im Kreis Wanzleben Speisekartoffeln anbauen, finanzierten gemeinsam den Bau einer Kartoffellagerhalle mit moderner Sortier- und Abpackanlage. Diese zwischenbetriebliche Einrichtung ist das Ergebnis der kooperativen Zusammenarbeit der Landwirtschaftsbetriebe. Dort werden alle Kartoffeln der beteiligten Betriebe erfaßt, sortiert, aufbereitet, gela-

gert und verpackt. Ihr Vertragspartner ist die Großhandelsgesel^schaft Obst und Gemüse Magdeburg. Sie übernimmt die Rolle des Endproduzenten und ist dafür verantwortlich, daß die Magdeburger Bevölkerung kontinuierlich zu jeder Jahreszeit mit Kartoffeln in bester Qualität versorgt wird. Davon ausgehend bilden sich die neuen Beziehungen

zwischen Erzeuger, Großhandel und Einzelhandel heraus.

Anfang September wurde die neue Anlage in Betrieb genommen. 750 Tonnen Kartoffeln, die nach Schätzungen von Experten sonst in den Kellern der Verbraucher verderben, bleiben erhalten. Sie stellen einen Wert von 112 000 MDN dar. Damit kann Schweinefleisch im Wert von 175 000 MDN mehr produziert werden. Der Verbraucher erhält modern verpackte Kartoffeln.